

Reservistenkameradschaft Köllertal sammelt für den guten Zweck

Am 01.11.2012 war es wieder soweit. Die jährlich stattfindende Sammlung für den Volksbund der Deutschen Kriegsgräberfürsorge e.V. wurde durchgeführt.

Der Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e. V. ist eine humanitäre Organisation. Er widmet sich im Auftrag der Bundesregierung der Aufgabe, die Gräber der deutschen Kriegstoten im Ausland zu erfassen, zu erhalten und zu pflegen. Der Volksbund betreut Angehörige in Fragen der Kriegsgräberfürsorge, er berät öffentliche und private Stellen, er unterstützt die internationale Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Kriegsgräberfürsorge und fördert die Begegnung junger Menschen an den Ruhestätten der Toten.

Zur langfristigen Sicherung seiner Arbeit hat der Volksbund 2001 die Stiftung „Gedenken und Frieden“ gegründet. Mit der Erhaltung der Friedhöfe bewahrt der Volksbund das Gedenken an die Kriegstoten.

Die riesigen Gräberfelder erinnern die Lebenden an die Vergangenheit und konfrontieren sie mit den Folgen von Krieg und Gewalt. Zu diesem Zweck vermittelt der Volksbund unter anderem Fahrten zu den Kriegsgräbern, veranstaltet nationale und internationale Workcamps und Jugendbegegnungen an Kriegsgräbern und Gedenkstätten und informiert in Schulen und Schulfreizeiten. Das Leitwort lautet „Versöhnung über den Gräbern – Arbeit für den Frieden“. Außerdem hat er in der Nähe von vier Friedhöfen Jugendbegegnungs- und Bildungsstätten errichtet, wo Schul- und Jugendgruppen ideale Rahmenbedingungen für friedenspädagogische Projekte vorfinden.

Die Bundeswehr und der Reservistenverband unterstützen den Volksbund durch Arbeitseinsätze auf in- und ausländischen Kriegsgräberstätten, in den Workcamps bei Gedenkveranstaltungen sowie der Haus- und Straßensammlung. Der Volkstrauertag, der jedes Jahr im November vom Volksbund bundesweit ausgerichtet und unter großer Anteilnahme der wichtigen politischen und gesellschaftlichen Institutionen und der Bevölkerung begangen wird, ist ein Tag des Gedenkens und der Mahnung zum Frieden. Schirmherr des Volksbundes ist Bundespräsident Joachim Gauck.



Auch einige Mitglieder der Reservistenkameradschaft Köllertal traten, bewaffnet mit einer Sammelbüchse, am 01.11.2012 ihren Dienst an. So konnte auf den Friedhöfen in Eppelborn, Altenkessel, Dillingen und Neunkirchen für den guten Zweck gesammelt werden. Trotz niedriger Wetterbedingungen kam ein Betrag in Höhe von rund 5.000,00 EUR zusammen.

Ein besonderer Dank geht insbesondere an die Kameraden Gerd Müller, Eric Burmeister, Bernhard Meißner, Thomas Becker, Helmut Grimm und Björn Grimm, die sich an diesem Tag freiwillig dazu bereit erklärt haben, sich persönlich an dem Feiertag ehrenamtlich für die Gute Sache einzusetzen.

Wer Interesse an der Arbeit des Volksbundes der Deutschen Kriegsgräberfürsorge e.V. oder der RK Köllertal hat, der kann sich unter den Webseiten www.volksbund.de bzw. www.rk-koellertal.de weiter informieren.